GUÍA PARA SOMETER ARTÍCULOS A LA REVISTA HORIZONTES

La revista Horizontes Educativos. Utopías y Realidades de un Nuevo Siglo, es una publicación semestral de carácter científico, respaldada por la Universidad Pedagógica del Estado de Sinaloa (UPES). Toda contribución enviada es sometida a un estricto arbitraje.

La revista tiene como objetivo presentar los resultados de investigaciones científicas obtenidas mediante el estudio de problemáticas educativas estatales, nacionales e internacionales, así como reseñas de libros que abordan temáticas educativas. Sus textos son producto de la investigación educativa realizada en equipo o de manera personal, para fortalecer el área de las ciencias de la educación.

Criterios generales de publicación

Todas las contribuciones presentadas para su posible publicación deberán ser inéditas y originales; además, una vez enviadas no deberán someterse a evaluación de manera simultánea en otras publicaciones.

Los trabajos son responsabilidad de sus autores y no reflejan la opinión de la revista *Horizontes Educativos*. *Utopías y Realidades de un Nuevo Siglo* o de las instituciones a las que pertenecen los firmantes. El español es el idioma oficial de la revista; sin embargo, se aceptan artículos en inglés o francés.

TIPO DE CONTRIBUCIONES

Artículos: resultado de una investigación completa, original y verificable.

Trabajos de divulgación científica: resultado de investigaciones, que podrán ser estudios de caso, reflexión o ensayo científico.

Estudios de caso: actuales o con una perspectiva histórica (regional, nacional o internacional) que sean de interés general.

Reseña de libro: Pueden ser de divulgación (de 3 a 5 páginas) o reseñas críticas que expongan las condiciones teóricas, metodológicas, epistemológicas y analíticas del libro reseñado.

[145

Las colaboraciones deberán cumplir con los siguientes requisitos

Para la correcta publicación en esta revista es importante observar las pautas necesarias que encaucen la presentación de los artículos que la constituyen, de tal manera que dichos documentos tengan una estructura y formato claros, coherentes y lógicos, que faciliten la comprensión de la información.

Formato

Las colaboraciones, con excepción de las reseñas de libro, tendrán una extensión mínima de 10 cuartillas y máxima de 30 (incluyendo gráficas y/o tablas), en tamaño carta, tipografía Times New Roman a 12 puntos, márgenes de 2.54 cm e interlineado a un espacio y medio (1.5). El texto debe estar correctamente escrito, sin faltas ortográficas o de estilo. El documento electrónico debe ser quardado en formato .doc o .docx.

Dictamen

Todas las colaboraciones serán dictaminadas por los miembros de un comité ex profeso de la revista, quienes recibirán el documento sin nombre del autor y emitirán un dictamen por escrito bajo los siguientes criterios: aceptado, aceptado con cambios menores y rechazado. El resultado se notificará al autor. El fallo del comité dictaminador es inapelable.

Composición

Cada número de la revista se integrará con los trabajos que al momento del cierre de la edición cuenten con la aprobación del comité dictaminador. No obstante, con el fin de dar una mejor composición temática a cada número, la revista se reserva el derecho de publicar algunos de los artículos aceptados en un número posterior.

Todos los textos aprobados serán publicados en la revista Horizontes Educativos. Utopías y Realidades de un Nuevo Siglo en su versión digital. La redacción se reserva el derecho de hacer la corrección de estilo y cambios editoriales que considere necesarios para la mejoría del trabajo. No se devolverán originales.

146 | H

Estructura formal del artículo

Título

El artículo iniciará con un título en el mismo idioma del texto y en inglés. Debe presentarse en forma breve, no mayor a 25 palabras (indicar la naturaleza del trabajo), escrito en mayúscula, centrado y sin punto al final.

Autor o autores

El nombre de cada autor debe iniciar con el nombre de pila seguido de los apellidos. Cuando haya más de un autor, los nombres deberán separarse por una coma. Además, al final de cada nombre del autor se incluirá un supraíndice numérico arábigo a manera de llamado a la nota que indique su cargo, institución y dirección completa. En el caso de que el artículo se presente por un solo autor, no se requiere supraíndice.

Ejemplo:

César Torres Guevara,1 Esmeralda López Monjardín2 y Pedro Enrique Rosas3

Resumen

Se expondrá una síntesis que deberá contener los aspectos más relevantes del trabajo: importancia, propósitos de la investigación, métodos e instrumentos, metodología, resultados y conclusiones. No se deben incluir antecedentes, discusión, citas, llamados a tablas y figuras ni pies de página. Estará escrito en español (Resumen) y en inglés (Abstract). La extensión máxima podrá ser de hasta 400 palabras.

Palabras clave

Son palabras ubicadas después del resumen, que se citan para indicar al lector los temas principales a los que hace referencia el artículo, además de facilitar la recopilación y búsqueda de la cita en bases de datos. Se requiere un número de entre tres y cinco, y deberán incluirse tanto en español como en inglés (*keywords*). En el caso de estas últimas, se colocarán después del Abstract.

H

Introducción

En este apartado se justificará la realización de la investigación. Deberá serbreve y mencionar la importancia, antecedentes del tema y objetivos del estudio.

Métodos e instrumentos

Aquí se indicará la ubicación del estudio, equipos y material utilizados. Se describirán las técnicas o metodologías aplicadas, tanto para la realización del trabajo como para el análisis de resultados.

Resultados y discusión

Se describirán los resultados relevantes de manera clara, ordenada y concisa. Se pueden incluir dibujos, fotografías, tablas y gráficas que apoyen la comprensión del escrito. Debe evitarse repetir en el texto la información presentada en tablas y figuras. Además, en este apartado se presentarán las explicaciones de los resultados y la comparación con trabajos anteriores, así como las sistematizaciones, inferencias y comentarios valiosos que puedan surgir de los resultados.

Conclusiones

Las conclusiones contendrán afirmaciones relacionadas con los objetivos planteados sin rebasar los alcances del artículo y se redactarán de modo breve, preciso y directo. Evite repetir información ya trabajada, así como introducir nuevainformación.

Referencias

En este apartado se presentan únicamente las referencias citadas a lo largo del artículo. Para ello, el autor se guiará por el sistema APA en su versión más reciente.

Agradecimientos

Al final del artículo se mencionará el reconocimiento a personas e instituciones que apoyaron la investigación, así como las fuentes de financiamiento del trabajo de investigación en caso de tenerlas.

148 | H

Síntesis curricular

En este apartado se deben informar, de modo breve pero completo, los datos personales, de contacto, los principales títulos y logros académicos y la filiación académica, además de expresar sintéticamente el trabajo actual y las principales contribuciones del autor en el campo de la investigación, la docencia o la extensión universitaria.

Ejemplo de síntesis curricular:

Ángel Rodrigo Rosas Jiménez

Doctor en Psicología Social por la UNAM. Profesor investigador titular en la Dirección de Desarrollo Regional en el Centro de Investigación en Alimentación y Desarrollo, A. C. Sus líneas de investigación son: evaluación de programas y políticas en educación y desarrollo del niño, etnopsicología, género y control y ecología del desarrollo del niño en zonas rurales e indígenas. Miembro del Sistema Nacional de Investigadores (SNI), CONACyT, México. Correo: avera@ciad.mx.

Reseña de libros

Debe incluir:

Título del libro reseñado.

Editorial, ciudad de edición y año de edición.

Nombre y antecedentes personales del autor, institución a la que pertenece y correo electrónico.

ENVÍO DE TRABAJOS

Los trabajos por postular deben ser enviados a: horizontes.educativos@upes.edu.mx Dra. Silvia Evelyn Ward Bringas Directora Editorial

[149]